

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar: . . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16.  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

## Partido Socialista Obrero

### AGRUPACIÓN DE PALMA

El próximo martes día 29, celebrará esta colectividad asamblea general extraordinaria á las ocho de la noche, para tratar y resolver entre otros asuntos de suma importancia, los trabajos preliminares encaminados á la marcha de las próximas elecciones municipales.

Dada la trascendencia que en si encierra dicho punto se encarece á todos los afiliados su asistencia.

## De elecciones

Hoy fine el plazo señalado por el Comité Nacional de nuestro Partido, para que las Agrupaciones que la componen puedan manifestar su opinión respecto de la proposición presentada por la Agrupación Madrileña, que trata de la coalición y alianza del Partido Socialista con los republicanos unidos.

La Agrupación de Palma tan pronto como sepa oficialmente el resultado de la votación recaída en este asunto y ateniéndose estrictamente á lo que haya resuelto el Partido, reanudará los trabajos electorales para la próxima lucha, interrumpidos durante estas últimas semanas, á causa de tener que amoldar su línea de conducta á la que el Partido se trazara.

Es casi seguro, pues, que en el próximo número daremos á conocer los nombres de los candidatos que esta Agrupación presentará

para concejales y los distritos en los cuales deberán ser votados.

### EL COMITÉ

## MAÑANA

Hé ahí nuestra eterna aspiración: siempre mañana. El pasado es lo defectuoso, lo absurdo que nos entristece; el presente, lo incompleto que nos abruma; el futuro es la constante aspiración que alienta nuestra existencia, y, sin embargo, el mañana no llega nunca.

La vida humana es un continuo deseo, y lo que constituye la esperanza de ayer es lo mismo que nos proporciona el malestar de hoy, y así, sucediéndose los días caminamos por el infinito sendero de la vida en pos de un fin indefinido al que nunca se llegará.

Así las generaciones se sucedieron, preparando unas el estado social en que otras habían de vivir, preparación á la que consciente é inconscientemente todos contribuyeron y contribuimos; desde el hombre de ciencia que desde su estudio, esforzándose por conocer los complejos problemas que constituyen el pasado, escudriña todos sus movimientos, descubre á su origen y deduce consecuencias para formar con ello la Historia, Filosofía, Sociología, etc., á fin de que siendo la norma á la que ajustando nuestros actos gozemos de una vida libre de equívocos y por lo tanto más venturosa, pero que otros y otros, conceptuándola defectuosa ó equivocada, habrán de modificar, hasta el sencillo obrero de la gleba ó del taller que en pos siempre de un creciente bienestar viene á sumarse á la fuerza impulsora que lentamente origina la transformación social.

No diremos que en absoluto nuestras aspiraciones estén siempre basadas en el laudable propósito de llegar á nuestros descendientes un porvenir más dichoso, no; pues algunas veces es también el afán de alcanzar el próximo beneficio lo que nos mueve, afán cuya trascendencia es evidente.

Así los siervos en la edad media, deseando mayor libertad, desertaron de las tierras señoriales, formaron las villas, fomentaron las manufacturas, que aumentando y fortaleciéndose de día en día constituyeron la burguesía, y ésta ansiosa á su vez de una mayor libertad que la permitiera extender y desarrollar desembarazadamente la producción, derrumbó á la nobleza y al clero, creando el moderno asalariado.

Pero la burguesía, no satisfecha aun su ambición, aprovecha el vapor como fuerza motriz, implanta la maquinaria, transforma en fábrica el viejo taller y establece la competencia, con la que aumenta el número de proletarios que, concentrados en grandes núcleos, aprovechan las mismas libertades que para su desarrollo necesitó y creó la burguesía, estudia, reconoce el antagonismo de clases y entra en un período de actividad reclamando el libre ejercicio de sus derechos y mejoras económicas, que aunque de carácter inmediato, por ser éstas sucesivas, forman los eslabones de la interminable cadena del progreso.

¿Quién, pues, se atreverá á asegurar condiciones de estabilidad al actual régimen, siendo así que él mismo, con su constante anhelo de mañana, se traduce en factor transformador de sí mismo? Seguramente que nadie. Luego si la transformación constante y sucesiva es un hecho, un hecho es á su vez que ésta se verifica siempre en pos de un mayor grado de perfección, y cuya perfección en el medio social trae aparejado un general bienestar. Ahora bien, perciben todos de los beneficios de estos progresos? Nadie dirá que no; los beneficios no se habrán igualado pero si generalizado; luego una generalización no interrumpida significa una próxima igualdad.

No necesitan, pues, los obreros, realizar grandes esfuerzos para convencer á los demás de que la burguesía, desde el momento en que dejó de ser clase dominante para ser clase dominante, creó la piqueta que ha de cavar su sepultura.

Lo que toca hacer á los obreros es prepararse, asociarse, á fin de que el período de transigencia les sea menos penoso, y á la vez, aumentando con la instrucción, la unión etc., sus necesidades, busquen el medio de satisfacerlas y harán que la

transformación social sea más rápida; no pensando ya sólo en sus próximos beneficios, sino en dejar a nuestros descendientes un medio social más justo y humano.

EMILIO G. MELLÉN

Notas sueltas

El plato del día de esta última quincena ha sido el asunto del *Canillero*, aprovechada ave de rapina a quien (dando al maestro cuchillada) otros pájaros y pájaras de cuenta birlaron de ingenioso modo un millón de reales, que trabajosamente había reunido a fuerza de economías y sacando de apuros a los desesperados prestándole cantidades al módico interés de ciento por uno.

El cual asunto ha sido motivo para que los rotativos nos pusieran en autos acerca de la vida y milagros de ciertas damas ilustres y de la de otros no menos ilustres personajes.

Contándonos como en la suntuosa morada de la hija del general Reyna (una de las pájaras de que hablabamos) reuníanse en amor y compañía para tirarse recíprocamente de la oreja ilustres damas y mujeres de la más baja capa social, jóvenes candorosas y hembras atrozmente prostituidas, *groupiers* presidiarios, duques y matones de *chirlatas*.

Acabando siempre tan distinguidas *soirées* entregándose los concurrentes a íntimas y desenfrenadas bacanales, olvidando lo que es el pudor y la decencia.

No se dirá que las clases elevadas no ocupen aprovechadamente el tiempo demostrando la utilidad de su conservación.

Decididamente son necesarias.

Entre los complicados en la estafa del millóncéjio figuran un montón de los del orden, amén de no sé cuántos Delegados de policía.

Por si lo han olvidado nuestros lectores les advierto que estos apreciables sujetos tienen en el régimen capitalista la especial misión de velar para que no se cometan desaguisados y la de poner a buen recaudo a los follones y malandrines que se atreven a perturbar la tranquilidad de los pacíficos ciudadanos.

Con que, ¡ayúdenme ustedes a sentir!

Nuestros cananadas de Italia se disponen a recibir dignamente al autócrata ruso, cuando realice su viaje a Roma; Al efecto y para obsequiar cual se merece el instigador de los horrones de Kitchineff y de mil otras hecatombes llevadas a cabo en Rusia para ahogar en san-

gre el despertar del proletariado moscovita, han resuelto salirle al paso en todas las estaciones del itinerario provistos de sendos instrumentos silbantes, y propinarle una serie de serenatas, que no haya más que pedir.

Además y a propuesta del diario socialista *Avanti!* se repartirán millares de folletos en los cuales se publicarán al Pueblo las excelencias del régimen autocrático que impera en Rusia, para contribuir con ello a que los trabajadores, tomen con interés todo cuanto se relacione con los festejos que en honor de Zar, van a realizar los socialistas italianos.

Eso sin contar los numerosos mítins que se celebrarán en muchas poblaciones de Italia durante la estancia de Nicolás en Roma, y que contribuirán eficazmente a que le sea agradable la visita que se propone hacer a la patria de Garibaldi.

Si no le causan reflecciones de vientre.

Los perspicaces acratas españoles tienen otro motivo de satisfacción al ver que sus predicciones se van cumpliendo sin discrepar un ápice. No ha mucho tiempo que a consecuencia de haber sido honritamente puestos en la calle varios de ellos, que se proponían (según confesión propia) ir a perturbar los trabajos de una Conferencia Internacional que celebraban los Secretarios de las Uniones Generales de Trabajadores de diversos países, lanzaron una ridícula protesta en la cual venían a suponer que los obreros ingleses enviarían por mala a Mitchel secretario general de las *Trade-Union*s porque era socialista y los trabajadores de aquel país abominaban de tales *viuidores* porque ellos no eran políticos.

Y efectivamente, en el Congreso que aquellas Orgaciones obreras acaban de celebrar en Leicester, 506 000 votos contra 285 000 han resuelto que las *Trade-Union*s evolucionen en el sentido de constituir un Partido político independiente, lo que equivale a decir que se declaran francamente socialistas.

Hay que confesar que los anarquistas tienen ojos de lince para ver de lejos lo que va a suceder en nuestro campo, por lo que no sería malo que los tomáramos como oráculos.

Porque con creer precisamente lo contrario de lo que dicen, catate, ya seguro de no errar a todo aquel que adopte el sistema.

Está probado.

El señor Alcalde mayor notificó al gremio de albañiles que se vería precisado a despedir obreros de los que trabajaban por cuenta del Municipio, y a rebajarles el jornal al tipo que reglamentado de obtener el aumento, porque el presupuesto no daba para más.

Apostamos un bonete de cura que si se tratara de gastos inútiles como las mil y pico de pesetas gastadas en el Gran Hotel por los regionalistas que vinieron a darnos la lata del Concierto económico, (pongo por caso) no faltaría dinero para satisfacer aunque fuesen cantidades mayores, pero como se trata de gente de poco pelo, hay que hacer economías.

Como las del chocolate del loro.

Silvela, el apologeta del mauser como insustituible medio para resolver el problema social renuncia generosamente a la mano de Leonor retirándose a escape por el foro, ante la certeza de que si no lo hacía voluntariamente, tendría que hacerlo obligado por la rechiffa general.

Se conoce que su reciente viaje al extranjero debe haberle demostrado que sus bravatas no pasaban de ser las del enano de la ventá y que su panacea estaba mandada retirar por ridícula.

Porque todos cuantos obstáculos se opongan al avance del Socialismo no resultan más que acicates para que este redoble sus bríos.

¡Sin que haya mausers que valgan para las próximas elecciones!

La Metalúrgica

Rayan en el ridículo el proceder de los patronos herreros. La semana pasada la mayoría de los citados patronos aprobaron y prestaron su conformidad a la jornada de nueve horas y en prueba de ello, 22 patronos firmaron la conformidad, varios no firmaron pero verbalmente declararon hallarse conformes, excepto tres o cuatro que se negaron a conceder la jornada.

Todos los restantes se hallan conformes, como lo manifestaron y en prueba de ello, permitieron que los operarios trabajasen con la de nueve horas.

La jornada, por resultado de que en esta semana se han vuelto varcasada, exigiendo la jornada anterior o sea de diez horas; alegan el motivo de que no se ha hecho general a los mecánicos y fundidores, que si así se hiciera estar dispuestos a ceder a sus operarios lo que desearan.

Bueno si realmente es como dicen que están dispuestos a ceder a la petición de los obreros, porque se han tirado la plancha anulando sus firmas y negando la palabra empeñada.

Hombres que en esta forma proceden, son los que acaban de constituirse en Sociedad patronal.

Los obreros ante acto tan ridículo han declarado el paro en todos los talleres que exigen las diez horas.

Pues hay ocho patronos que no han querido negar su firma y trabajan la jornada de nueve horas.

Triunfo en Lluchmayor

Al cabo de tres días de huelga los obreros constructores de calzado han conseguido de sus patronos lo que pretendían. Pues los patronos querían que fueran los obreros que por su cuenta abonasen el hilo, clavos y demás utensilios que se precisan para la confección del calzado.

La unión estrecha en que se han mantenido, les ha conducido al triunfo.

Reciban tan valientes compañeros nuestra enhorabuena por lo bien que han sabido defender los intereses de los desposeídos.

L'amo de Son Quint

Preciso es que se divulgue la tiránica explotación que este buen señor viene ejerciendo con los muchachos.

Sobre unos 20 son los que tiene dedicados a la recolección de almendras, abonándoles de jornal 0.50 pesetas y sin consultarles ni manifestárselos les ha rebajado cinco céntimos diarios.

Aprendan los obreros agricultores a preocuparse de sus intereses y eviten casos como el que transcribimos. El único medio para poner coto a la codicia de sus explotadores es acudir a la Sociedad de su gremio, donde mediante la presión que harán sentir, podrán doblegar a los que traten de imponerseles y modificarán la explotación que hoy se ejerce con los niños y mujeres.

El grito del pueblo

Justicial!... Justicial!... Justicial!

Este es el grito sagrado del pueblo soberano que resuena en todo el universo y que recorre toda la inmensidad de los espacios sin que la voz dulce y simpática de la justicia le responda.

Justicial! Justicial! Justicial!

El pueblo grita, pide y busca justicia pero no la halla, y sus gritos se ahogan, sus esperanzas se pierden y sus deseos se apagan creyendo que para el no ha de existir nunca la felicidad y que un Dios le ha condenado a esta vida de sufrimientos por una eternidad. Pobre pueblo!

¡Su Ideal es la justicia y se presta a defender el más grande de sus enemigos: la injusticia; por ella jura derramar su última gota de sangre! Maldita la ignorancia que nos ha conducido a esto!

El proyectil, el cañón, el fusil y la bayoneta es lo que sostiene la injusticia; quien lo emplea contra el pueblo lo emplea contra la justicia.

Distingue pueblo y ponte en guardia; tu grito de justicia es el heraldo del socialismo, defiéndelo; no temas.

Tu enemigo más grande, pueblo, es el dios capital; este descansa sobre tres puntales: el clero fabricandote ignorancia, la magistratura edificandote cárceles y presidios para oprimirte y el ejército para fusilarte.

Información local

El Comité del Partido Socialista ha notificado al afiliado Bartolomé Barceló propietario de la cenrería de la calle del Matadero, que con motivo de su mal proceder en lo referente a la jornada de nueve horas, que con tanta justicia piden los obreros cerrajeros, tiene acordado proponer a la Asamblea general del Partido su expulsión.

El Comité Central de la Federación de Fogoneros, Marineros y obreros similares de España ha publicado una hoja excitando a las Sociedades de Fogoneros y Marineros de Cadiz para que imiten la conducta de los demás compañeros de otras provincias, ingresando en dicha Federación.

Unámonos como un sólo hombre, y tened presente que si así lo haceis no tardará el día en que disminuya la bárbara explotación que sobre nosotros se ejerce, mientras nos vamos capacitando para nuestra total emancipación.

Viva la unión del obrero marítimo!

Por acuerdo del segundo Congreso.

Hemos recibido un ejemplar de un folleto titulado «Cajas de retiros para la vejez de los obreros» por Amando Laguna de Rins, Alcalde de Zaragoza.

Agradecemos la atención que con nosotros ha tenido el remitente.

Mañana domingo, a las ocho de la noche, por iniciativa del Comité de la Federación de Sociedades Obreras, se celebrará una velada en beneficio de los huelguistas de «La Metalúrgica» en el salón de actos públicos del Centro Obrero.

Se ha invitado para dar mayor realce al acto, la masa coral que compone el «Onfeón Obrero Balear».

También tomarán parte en él, diferentes compañeros con objeto de propagar la Asociación entre los reunidos.

Tanto de parte de los orfeonistas co-

mo de todos los obreros federados, veríamos con gusto el que tomaran con empeño su asistencia a fin de sacar el mejor resultado posible, dando de esta manera pruebas prácticas de la solidaridad obrera.

Ha llegado a nuestras manos una hoja que trata sobre «Ley acerca de los Accidentes del Trabajo y reglamento para su aplicación».

La gran extensión que abarca dicho impreso y espacio tan reducido de que disponemos nos impide el poderle dar cabida en nuestras columnas.

En el Ayuntamiento

Sesión del día 17

Presidió el Sr. Alcalde señora Planas y asistieron poco menos que la mitad de los concejales que componen el Ayuntamiento. Se aprobó el acta anterior y después varias cuentas por varios servicios.

Entre los asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión última el expediente sobre la verja ó barandilla de la calle del Teatro, al cual se da lectura y de ella resulta que las cuentas de la misma asciende su total a 3.744/65 pesetas cantidad que no es posible sea satisfecha por administración. Al señor Alcalde ocurre una idea para solucionar este conflicto, que mejor se puede decir igualdad y es de que se dividan estas cuentas en dos partes una de albañilería y otra de la barandilla y haciéndolo así caben bien estas cuentas en las obras por administración. Bonita manera de arreglar los chanchullos ó irregularidades es una idea del Diablo éste, porque si a este paso fuéramos nunca se descubrirían los pasteles que se realizan a la sombra de las paredes consistoriales y en plena luz del día.

El Liberal, que a pesar de ser órgano del partido a que pertenece el señor Font y Monteros, presidente de la Comisión de Obras no vaciló un momento en censurar las obras de referencia lo que nos induce a creer que hay gato encerrado, porque de no haberlo nada hubiese dicho nuestro colega antes al contrario hubiere sido más fácil que lo hubiere tenido oculto y callado, pero debe ser grande que no haya podido guardar secreto y más nos lo hace presumir la forma y manera como los miembros de la citada Comisión rehuyen la responsabilidad personal.

El señor García Orell, dijo que tenía razón El Liberal al censurar las obras y más la tiene aún después de haber oído el expediente pues este resulta un cien pies por que no se ha averiguado lo principal de todo que es saber quien dió las órdenes para efectuar unas obras que resultan no estar ajustadas a la ley.

Se quejó mucho dicho señor de la vaguedad de las declaraciones que constan en el expediente pues parece que todos los declarantes se llaman andana y por último suplica al señor Presidente de la Comisión por ser el más interesado en este asunto que averigüe quien fué que dió la orden para efectuar las referidas obras.

Pidió la palabra el señor Font y Monteros y dijo que igual que el señor García consideraba ilegal la obra y que por este motivo no quiso firmar el dictámen.

¡Pues no vá á tener poca cola este asunto! Vaya, vaya, con estos señores: ¿A que nos resulta ahora que nadie es el que dió la orden para estas obras? y lo cierto es que ellas están hechas.

El señor García, se lamenta de la falta de compañerismo entre los concejales de la Comisión de Obras y no obstante todos y cada uno quieren para los demás la responsabilidad, cuando lo más lógico y natural es, que la citada Comisión dijese franca y llanamente «nos hemos equivocados» «creíamos que dichas obras no pasarían de 2.000 pesetas.»

Pero la verdad esto huele mal; por nosotros lo mismo nos dá una cosa que otra mientras las cuentas sean exactas; antes al contrario queremos la abolición del trabajo por contrata y lo queremos por administración, pero que ésta sea limpia.

Se acuerda que vuelva el dictámen á la Comisión para que se amplie y se haga luz sobre el mismo.

Es leída una proposición suscrita por los señores Font y Monteros y Serra que no publicamos por su mucha extensión; la que vá encaminada á que el Ayuntamiento tome las medidas que recomiendan la higiene á fin de impedir que se nos invada la población la peste que reina en Argel y Marsella.

El señor Font, firmante de dicha proposición la apoya diciendo que el estar preparados no representa gasto alguno, por lo tanto bien se pueden tomar medidas que eviten una desgracia, mientras que si el Ayuntamiento espera tomarlas cuando la peste esté entre nosotros después resultará como siempre, una confusión. Es de necesidad, dice dicho señor, que se extreme la vigilancia de los víveres, que se preparen brigadas de operarios y servicio médico, todo esto no ha de costar un céntimo y termina no dudando que será aprobada la proposición por unanimidad.

Como uno de los puntos que abarca la citada proposición comprende el que se giren visitas domiciliarias, nuestro compañero Roca dice que está conforme en todo á la proposición, pero que desconfía de las visitas que se mencionan puesto que estos trabajos están consignados en las Ordenanzas Municipales y que él ha podido observar desde que forma parte del Municipio que éstas han

sido letra muerta respecto á lo que se trata y como es un asunto de muchísima importancia en todas ocasiones, es de mucha urgencia y necesidad que se haga una campaña con estas visitas de inspección á los víveres porque todos los que consumen los pobres están adulterados, causa del abandono que se ha tenido en éste servicio, dice el concejal socialista que los géneros más baratos son los que mejor que llamarlos adulterados son verdaderos venenos y éstos son los que consumen los trabajadores. Dice que el vino no está aguado, sino que de todo tiene menos de uva porque se fabrica con sustancias químicas de la droguería, que el aceite de todo es menos de olivo, lo mismo es con la harina y todos los demás artículos de primera necesidad, lo cual quiere decir que en Palma vivimos por milagro. A todo esto se puede añadir que los ricos están libres de ser envenenados por tantos artificios, pero no estarán exceptuados de ser atacados por la peste si por desidia ó abandono de ellos mismos llegase el desgraciado caso de invadir á nuestra roqueta, lo que podemos estar seguros de su visita si no ponemos en práctica otros medios de defensa porque considera nuestro amigo que será trabajo perdido el que los concejales propongan medidas higiénicas y sanitarias porque cree que no se hará nada; recuerda el concejal obrero que en la pasada sesión denunció varias casas que existen en el caserío de la Soledad las cuales no reúnen condiciones de estabilidad y prueba de ello es que fueron inundadas por el agua que llovió, repite que están situadas en terrenos subterráneos, faltas de aire y de luz son por consiguiente focos de infección que constituyen un peligro y amenazan á la salud no ya de sus moradores sino á la pública, dice que hasta ahora no se ha hecho nada ni sabe que se haya tomado ninguna medida de las que propuso. Denuncia otra vez el amigo Roca, una fábrica de guano cuya elaboración es de carne de animales muertos existentes en el Coll de 'n Rebassa, que según dictámen de los médicos inspectores de policía es otro foco de infección más grande aun que los anteriormente citados. Este último dá el bonito y halagüeño resultado de que muchos vecinos de aquel suburbio los cuales no tienen otro remedio que respirar la atmósfera envenenada por dicha elaboración padezcan mareos, dolores de estómago y á muchos les produce vómitos, amén de otras enfermedades que sufren debido á las primeras y que los pobres pacientes acaso ignoran y sobre esto tampoco se ha hecho nada, lo cual le hace creer que tampoco se hará en esta ocasión.

El señor Martorell felicitó á los autores de la proposición.

El señor García también está conforme como lo está todo el mundo y pregunta:

¿Para evitar la invasión qué hacemos? Esto como es natural no nos corresponde y sí al Estado; pero entiende el señor García que la Corporación debe cuidar por medio de los representantes en Cortes, que esté bien servida la estación sanitaria de Palma la cual sólo existe de nombre.

El señor Alcalde manifiesta el abandono que se tiene la estación sanitaria y en vista de esto el señor García Orell propone que el Ayuntamiento en nombre de la ciudad de Palma, eleve una enérgica protesta al Gobierno contra el estado abandonado de los servicios sanitarios.

Después de varias adhesiones á la proposición de los señores proponentes fueron éstas aprobadas por unanimidad.

El señor Font y Monteros, ofreció al Ayuntamiento sus servicios como médico en caso de que la peste invada esta población.

Fué agradecido dicho ofrecimiento.

Se presenta un dictámen proponiendo sean abonados al señor Villalonga, médico, ciertos honorarios por visitas gradadas por orden del señor Gobernador á los caseríos de Son Anglada y Coll de 'n Rebassa.

El compañero Roca, dice que por más que ha buscado el dictámen que dió dicho señor no ha podido hallarlo lo cual prueba que no existe y pide que se suplique á dicho facultativo que facilite una copia al Ayuntamiento.

Pero como este señor practicó las visitas á dichos caseríos por orden gubernativa debió presentar el dictámen al Gobernador y no es extraño que no exista en el Ayuntamiento.

El señor Serra se lamenta de las facultades del señor Gobernador de poder mandar trabajos con cargo al Municipio, lo cual no debiera ser así, pues lo más lógico es que el que mande que pague y entendemos nosotros que no deben pagarse.

La solicitud presentada por el concejal socialista acompañada de las firmas de los vecinos perjudicados de La Vileta y suburbios cercanos, pidiendo al Municipio de que se interesase, para que se les eximiese la cuota impuesta de consumos, en virtud de que no eran expendedores ni acaparadores, sino simples jornaleros, en la sesión última la Comisión de Hacienda presentó dictámen favorable á lo solicitado y fué aprobado. Del acuerdo tomado se ha dado cuenta á las autoridades competentes de Hacienda para que conceda á los peticionarios la eliminación del Impuesto de Consumos.

Se presenta una instancia de los vecinos de la Soledad y como que la hora era ya muy avanzada y los señores concejales debían tener gana de comer se levantó la sesión.